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晶科电力科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-005 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

券商策略会          路演活动 

□现场参观            □电话会议 

其他(2024 年江西辖区上市公司投资者网上集体接

待日) 

参与单位 方正证券、东吴证券、国盛证券、广发证券、长江证

券、中和资本、中国人寿、华创证券、轻盐创投、国

信钧翊、枫池投资、金恩投资、道翼资本、招商基金、

淡马锡、华泰证券、网上提问投资者 

会议时间 2024年 5月份 7/9/10/17/21/23/28/29日 

会议地点 晶科中心；机构现场；线上会议；全景网“投资者关

系互动平台” 

上市公司接待人员姓名 财务负责人&副总经理刘晓军；董事会秘书常阳；投资

者关系副总监陈同洲 

投资者关系活动主要内容

介绍 

问：公司股价较弱的原因，公司有何应对措施？ 

答：上市公司股价会受到政策环境、产业周期和大盘

走势等多重因素影响。一方面我们有政策大力支持、

上游成本下降、行业快速发展的利好，但也同时存在

诸如消纳、并网和市场化交易等方面的一些其他影响

因素。公司经营管理一切正常，未来公司除了保持各

种类型电站的新增装机规模，持有运营发电之外，轻



资产化运营战略推行下的转让电站规模也会进一步

提升，当然户用光伏的快周转模式，也会为公司业绩

形成贡献。同时储能、售电等综合能源服务，也是我

们进一步加强投入的新的业务增长点。公司也一定会

努力做好各项业务的经营管理，争取为广大投资者创

造更大价值。 

 

问: 2024年公司一季度亏损的原因 

答: 今年一季报净利润亏损，主要系一季度发电量

受季节因素影响，总体发电量较少，这是光伏发电

行业的共性特征，公司除 2023年外的一季度均如

此。而去年一季度净利润两千多万，主要是因为当

期两笔电站交易产生了比较多的利润贡献。随着光

照条件转好以及今年公司转让电站计划的逐步推进

落实，公司业绩也会逐步兑现。 

 

问: 公司 2024 年的发展计划。 

答: 2024 年，公司将继续秉持“重开发、精工程、

优结构、谋合作”的经营管理总体思路，推行电站

产品化和轻资产化运营战略，快速打造多类型高质

量新能源电站的同时，我们也会加大电站的转让力

度，预计今年公司各类型电站的整体新增装机规模

和转让规模都会进一步提升。 

另外公司也会结合新型电力系统建设要求和综合能

源服务市场变化，围绕用户需求，密切关注各类型

储能电站、售电、虚拟电厂、光储充一体化、绿色

权益开发、源网荷储、微电网、风光制氢等新型场

景和新兴业务的发展机会，不断提升自身复合型业

务开发能力和综合能源服务能力。 



 

问: 公司经营性现金流为负的原因，如何改善？ 

答: 公司经营现金流为负，主要系新投建项目增加

所致。随着公司新增装机规模提升带来发电量和发

电收入的增长，以及公司推行轻资产化运营战略带

来的转让电站规模和转让收益的提升，相信公司现

金流等财务指标会更加稳健。当然如果后期国补发

放再理想一些，对公司现金流也会有积极影响。 

 

问: 公司如何应对市场化交易比例提升对电价的影

响？ 

答: 面对电力市场化交易比例的进一步提高，公司

通过多元化的电力产品组合（储能、虚拟电网等

等），结合智能运维、功率预测、电力交易等运营能

力，在抵御电价波动影响的同时，亦可以通过储

能、售电业务、主动参与需求侧响应等方式，获得

更多增收和发展机会。 

且公司较早地在行业内成立了资产管理部门，面向

旗下电站，制定针对性的电力交易运营策略，积极

参与市场化交易，为公司在部分地区电站项目稳定

甚至提升结算电价做出了积极贡献。同时，公司亦

前瞻性布局售电业务子公司，目前已经在全国多个

省份开展业务，高速发展的同时，也构建了电力运

营核心竞争优势，形成了面向未来的综合能源服务

能力。 

 

问：公司如何看待日趋严重的新能源消纳问题？

答：我们认为新能源消纳问题较为集中在部分省份

地区，以西北地区为例，因为新能源建设相对集



中，而特高压外送网络尚未建设完毕，导致出现暂

时的消纳担忧。同时，在一些经济较发达省份用电

依然紧缺，新能源上网消纳有比较好的保障，电价

也保持坚挺。公司相信随着市场化交易机制的逐渐

完善，特高压外送线路的建设，各类型储能技术和

应用场景的逐步成熟，也包括新能源汽车的渗透率

提升，AI算力等行业对电力需求的增长等等，可在

一定程度上缓解新能源消纳问题。公司目前储备项

目资源丰富，在发展过程中也会重点关注消纳更有

保障地区的项目开发投资，做好电站资产的优化配

置。 

 

问: 公司后面会加大分红吗？ 

答: 自上市以来,公司一直高度重视回报投资者，坚

持每年进行现金分红，并多次推出股票回购计划。

公司对自身发展充满信心，同时也会积极做好各项

业务的经营管理，争取为广大投资者创造更大价

值。未来公司在兼顾实际经营情况和可持续发展的

同时，也一定会更加重视投资者回报。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 5月 31日 

 


